



AIDE-ESPOIR-INDE-MADAGASCAR

Association humanitaire (loi 1901) – *Malafosse - 48110 St Martin de Lansuscle*

Antenne :Pondy espoir

Présidente de l'association : Lydie Parascandolo
Tél. : 01.40.31.95.42 – ly.parascandolo@wanadoo.fr

Aide Espoir Inde Madagascar Mission Pondichéry, Jan-Fév 2019, Christian Pinaud Rapport aux Parrains, Mairaines et Donateurs, Donatrices

Comme tous les ans, une personne de l'équipe Antenne de Pondichéry s'est rendue sur place pour assurer la visite des familles, traiter les affaires en cours et fixer les orientations de l'année à venir.

Cette mission, effectuée par Christian Pinaud, responsable de l'Antenne, avait les objectifs suivants :

- 1-Visiter les nouvelles familles et celles dont le quotidien a été modifié par des changements importants.
- 2-Examiner les bulletins scolaires des enfants et faire les recommandations nécessaires en matière de scolarité et d'études
- 3-Evaluer le travail de Mme Nisha, l'Assistante de Mme Aabirami, recrutée en Janvier 2018.
- 4-Mettre en place le Cercle des Amis Indiens de AEIM,
- 5-Lancer la campagne de prévention des cancers féminins auprès des filleules et de l'Hopital des Cancéreux de Pondichéry.
- 6-Participer à la réunion dominicale du mois de Février de toutes les mères de familles.

Nous allons voir que l'essentiel de cet ambitieux programme a été réalisé.
Quelques photos sont disponibles à la fin de ce rapport.

-1-Visiter les familles nouvelles et celles qui ont connu des changements importants.

Le renouvellement des familles de l'Antenne continue. Les enfants d'une petite dizaine de familles ont terminé leurs études l'année dernière. Leur aide a été arrêtée. Ces familles ont été remplacées par des nouvelles. Comme l'an dernier, ce sont des familles au bord de la détresse quand elles rejoignent l'Association : très pauvres ou au désarroi suite au décès du mari.

Environ 20 à 25 familles ont déménagé dans le courant de l'année ou changé de travail. Nous les avons visitées aussi, car nous voulions pouvoir juger de leurs nouvelles conditions. Enfin quelques unes ont bénéficié de travaux sur l'habitat au cours de l'année passée. Nous voulions voir le résultat de ces améliorations. En particulier, les nouvelles toilettes !

En tout, nous avons visité 49 familles (sur 58), rédigé 49 rapports "Bilans familiaux", examiné 80 bulletins scolaires, et pris environ 400 photos. Tous ces documents sont

maintenant stockés et accessibles sur le Drive. Vous pourrez consulter ceux qui concernent la famille que vous parrainez.

-2-Les bulletins scolaires, la scolarité et les études.

Aabirami avait averti les mères et les enfants : prière d'apporter tous les bulletins scolaires au Bureau. De la maternelle au secondaire, la consigne a été bien respectée. Nous avons examiné ces bulletins et les relevés d'assiduité, à l'exception d'une petite dizaine sur 90. Pour les plus grands, aux études supérieures, il n'y a pas de bulletin scolaire.

Pour les élèves de 3ème, 2ème et 1ère, aux résultats scolaires insuffisants, nous avons recommandé des rendez-vous au Bureau avec Nisha pour rechercher des formations professionnelles courtes : agent d'aéroport, plombier, femme de ménage en milieu hospitalier, réceptionniste en hôtel, caissier de super-marché...etc...Pour ceux, promis à des études plus longues, nous avons aussi recommandé des entretiens avec Nisha, et la consultation des sites internet des écoles supérieures spécialisées de Pondichéry : métiers de l'enseignement, optométrie, infirmier, technicien-ne- supérieur-e-, télécommunications, métiers de l'environnement, métiers de la climatisation et du froid... etc...

Et pour ceux, brillants dans leurs études, nous n'avons eu de cesse de les encourager, et de convaincre la mère de continuer sa mission.

-3-Le travail de Mme Nisha.

Recrutée fin Janvier 2018, comme Assistante d'Aabirami, Nisha assure parfaitement bien son travail. Cette jeune femme, 35 ans, a fait des études supérieures en Sciences Humaines et Sociales, et s'est rapidement adaptée au travail de l'Antenne. Elle s'entend bien avec Aabirami et est à l'aise en bureautique et Internet.

Au cours de l'année passée, elle a travaillé deux jours par semaine et assuré le cours de Grammaire Anglaise dispensé par l'Association aux adolescents les plus proches du bureau de l'Antenne.

Son adaptation au travail social du Bureau et au travail de secrétariat est remarquable.

-4-Le Cercle des Amis Indiens (Circle of Indian Friends : CIF)

Depuis 3 ans, le renouvellement des familles de l'Antenne va bon train car les enfants ont grandi et certains ont fait des études brillantes leur permettant d'accéder dès les premiers salaires à la classe moyenne indienne. Certaines familles ont été aidées pendant plus de 10 ans, et sont extrêmement reconnaissantes envers les parrains, les marraines, et envers l'Association, qui ont facilité la traversée de leurs années difficiles.

Nous avons réuni une bonne dizaine de ces familles avec les enfants, maintenant jeunes adultes de 20 à 25 ans.

Le CIF a été créé avec l'objectif de maintenir le contact avec l'Association et d'aider les familles actuelles en faisant part de l'expérience des familles anciennes, aussi bien pour la vie quotidienne que pour les parcours scolaires et universitaires des jeunes adultes. Ce fut un succès. Toutes les familles présentes vont faire partie du CIF. Cela signifie qu'elles viendront témoigner de leur expérience lors des réunions dominicales mensuelles, et des études et des métiers lors de la journée de la scolarité.

En contrepartie, elles pourront bénéficier des événements communs de l'Association aux prix négociés par AEIM, mais sur leurs propres ressources. Par exemple, le Gaston Day (Parc d'attractions aquatiques) au prix négocié par AEIM.

Afin que chaque famille du CIF comprenne bien de quoi il s'agit, nous avons remis une copie papier du CIF en Anglais et en Tamoul à chaque adhérent.

-5-La campagne de prévention des cancers féminins.

Le Conseil d'Administration d'AEIM avait décidé d'organiser des campagnes de prévention et détection des cancers féminins en tenant compte des critères préconisés par les médecins spécialistes locaux. Selon ceux de l'Hopital des Cancéreux de Pondichéry, et pour la prévention des cancers du sein et du col de l'utérus, les recommandations sont :

- une mammographie
- un frottis vaginal
- une échographie abdominale
- pour toutes les femmes de 40 ans à 65 ans

Pour la prévention des cancers du col de l'utérus, les spécialistes de l'Hopital conseillent :

- un frottis vaginal
- tous les 3 ans
- pour les mères de famille âgées de moins de 40 ans.

En Inde, à Pondichéry, si les soins curatifs des cancers féminins sont gratuits une fois le cancer déclaré et découvert, la prévention ne l'est pas. Les 3 premiers examens, pour les femmes de 40 à 65 ans, coûtent 1500 roupies, au tarif normal. Négocié par Aabirami et Nisha, le tarif de groupe, pour AEIM, sera de 1000 roupies, soit 12,5 euros. A Pondichéry, AEIM prendra 60 % de ce prix à sa charge, soit 7,5 euros, 600 roupies. Le reste sera acquitté par les mères de famille sur leurs propres fonds (5 euros, 400 roupies).

Nous avons indiqué que les mêmes proportions s'appliqueront au frottis vaginal des mères de moins de 40 ans.

Elles restent toutes libres de faire ou non ces examens. Afin qu'elles comprennent bien les enjeux de cette décision, nous avons rédigé un texte en Anglais et traduit en Tamoul. Une copie papier de ces documents a été remis à toutes les mères de famille.

-6-La réunion dominicale du mois de Février.

Aabirami et Nisha avaient informé les familles de ma présence et d'annonces importantes. Tout le monde était présent. Nous avons articulé notre allocution autour des points suivants :

- Les remerciements des parrains-marraines et de l'équipe bénévole pour les cartes de Noël et de Bonne Année,
- Le rappel du respect des règles de l'Association
- La création du CIF
- La campagne de prévention des cancers féminins.

Cette réunion fut aussi l'occasion pour Aabirami et Nisha de récompenser les mères de famille qui, au cours de l'année écoulée, n'ont raté aucune de ces réunions mensuelles. La récompense, cette année, était une boîte à lunch en plastic.

La réunion fut aussi l'occasion de plusieurs photos de groupe et d'un petit goûter acquis par l'Association auprès des femmes qui cuisinent des encas pour vente dans les rues.

En conclusion.

Ce fut une mission au travail particulièrement intensif ! Particulièrement riche des rencontres avec les familles et de discussions avec Aabirami et Nisha.

Pour ce qui concerne l'organisation de l'Antenne, le recrutement de Nisha et sa rapide adaptation au travail social vont permettre d'élargir les heures d'ouverture du bureau.

Nous demanderons aussi à nos deux assistantes de changer leurs habitudes de travail, en essayant de donner à chacune d'elle une spécialisation particulière. Sans doute le travail social pour Aabirami, et le travail d'orientation scolaire pour Nisha auprès des adolescents de l'Association.

Cette mission nous a permis de constater une fois de plus la façon dont les familles se transforment au bout de 2 ou 3 ans passés dans l'Association. En détresse lorsqu'elles nous sont recommandées par une famille déjà parrainée, les nouvelles sont anxieuses lors des premières visites. Puis peu à peu, elles participent aux réunions, aux événements communs, s'intègrent au groupe des autres femmes. Elles ne sont plus seules, elles entendent parler de l'école, des métiers, de l'adolescence. Leur vie quotidienne est grandement facilitée par le parrainage. Elles comprennent que tout cela est au bénéfice des enfants. Aucune d'elles ne résiste à la transformation. Le questionnement sur la scolarité et les études se fait jour. L'avenir des enfants prend de l'importance...

Christian Pinaud
Responsable de l'Antenne de Pondichéry.
Royan, le 19 Février 2019

Quelques photos.

-1-De nouvelles familles

Famille Pushpavalli



Famille Poulin Mary



... / ...

**-2-La réunion de lancement du Cercle des Amis Indiens
(The Circle of Indian Friends -CIF)**

Les Mères de famille du CIF



Les Jeunes Adultes du CIF



-3-La réunion dominicale de Février 2019

Un bureau désormais trop petit pour ces réunions ?



-4-Les récompenses pour assiduité aux réunions dominicales



6

-5-Les photos de groupe

Toutes les Mères de familles, sur la terrasse de l'immeuble du Bureau



Toutes les Mères de famille avec Christian, Aabirami (à la droite de Christian) et Nisha (en bleu, à la gauche de Christian)

